
1212
2024年7月17日 星期三首席编辑：陈金丽责任编辑/版面设计：邓艳体坛

巴黎奥运会开幕在即，正在福建漳
州女排训练基地做赛前最后阶段准备的
中国女排队员们近日接受了新华社记者
采访。队员们表示将从世界女排联赛等
大赛中吸取经验，以最好的竞技状态和
心态迎接奥运挑战。

袁心玥：第三次参加奥运会 心里更有底

中国女排现任队长、副攻手袁心玥
即将第三次参加奥运会。她说：“我觉得
这次参加奥运会心里会有底一些，仍然
很激动，仍然很期待这一次奥运会。”

曾随队获得里约奥运会女排金牌的
她表示，希望在巴黎奥运会中能够大胆
地展现自己的技战术能力，在拦防上给
予队友支持。

“我希望我们能够以最好的姿态站
在巴黎的赛场上。”

谈及队伍在刚刚结束的世界女排联
赛上的收获，袁心玥认为，参加世界女排
联赛不仅是为了拿奥运资格，更是为了
练兵备战。

“通过这几站比赛，我觉得最主要的
是我们队伍的磨合比之前更好了，队员
们的心态也比以前更成熟了，相互之间
也能更多地给予支持和鼓励。”

朱婷：腰伤无碍 希望呈现最佳状态

在今年5月的世界女排联赛澳门站
比赛中，阔别国家队已久的主攻手朱婷
再次登场。但在香港站对阵土耳其队比
赛前的训练中，朱婷表示腰部受伤。

“现在还在治疗，但是已经没什么大
事了。”朱婷在漳州接受采访时回应道。

记者看到，她在训练中跑、跳、扣
球、救球等动作表现正常。朱婷曾随队
获得里约奥运会女排金牌，在东京奥运
周期亦率领中国队在一系列国际大赛
中取得优异成绩。但东京奥运会前后，
这名世界排坛的标杆级主攻频受伤病
困扰。

谈及对巴黎奥运会的展望，朱婷说
她希望能做好自己，按照教练和队伍的
要求，努力打好配合。

谈及自己的回归，朱婷表示刚回到
国家队参加世界女排联赛时，她的状态
谈不上很好。“当然现在也不是最好的，
但是相对那时候来讲会好一些。”

目前，朱婷一方面在积极恢复自身
状态，一方面在感受队伍节奏，加强与队
友的配合。

“我希望那时候（巴黎奥运会时）我
是最佳的状态。”朱婷说。

刁琳宇：首次征战奥运 期待展现自我

刁琳宇是巴黎奥运周期中国女排

的主力二传，与奥运经验丰富的袁心
玥和朱婷不同，刁琳宇此次是首次征
战奥运。

“我希望能在奥运赛场上充分展现
自我，和队伍一起打出好成绩。”刁琳宇
说。

在女排战术配合中，二传与主攻的
协作至关重要。谈及与新回归的朱婷
的磨合，刁琳宇表示，这段时间她和朱
婷经常会沟通。

“争取用短时间的磨合和她配合
好，更加默契，争取把她的能力发挥出
来。”刁琳宇说。

谈到队伍在世界女排联赛中的表
现，刁琳宇认为中国女排在香港站之所
以能够击败劲敌土耳其队和波兰队，是
因为心态上比较放松，从而更好发挥出
了自身水平；同时队员们团结一致，敢
于冲击对手。

这位担纲球队中枢的二传手希望，
中国队能在巴黎奥运会上延续连胜强
手的态势。

王媛媛：大战在即 心态最重要

无论在场上还是场下，中国女排主
力副攻手王媛媛都以冷静淡定的表情和
谈吐给人们留下了深刻印象。

在福建漳州的训练课后，王媛媛向

记者解释了自己的这种风格：“一是因为
我的性格，我是在球场上更多需要冷静
情绪（的角色），可能得分之后会庆祝一
下，但立马会回到头脑冷静的状态，因为
这样会使我更好发挥出技战术。如果激
动的话，有点容易上头。”

王媛媛认为，目前距离巴黎奥运
会时间已经非常短暂，要大幅度地提
升技战术水平并不现实，除了恶补短
板和调整好身体状态，最重要的是调
整心态。

她以世界女排联赛的经历举例：
“世界女排联赛的前半段因为有拿奥
运资格的任务在，我们整体心态上都
背负了很大压力，在场上打得不那么
稳定。反观拿到资格后的几场比赛，
我觉得我们真正在场上发挥出了自己
的技术。”

“马上到来的奥运会比赛的残酷
性，以及对手给我们的压力应该都是
很大的。我们应该怎样去调整自己的
心态？这（个问题）是最重要的。”王媛
媛说。

中国女排将于7月20日启程前往法
国，开启本届奥运会征程。29 日，中国
队将迎来小组赛首个对手——奥运卫冕
冠军美国队。

新华社福建漳州7月16日电

奥运在即 中国女排众将斗志高昂
新华社记者王镜宇、卢星吉

7 月 7 日，巴黎奥运会男篮资格赛全
部结束，奥运会男、女篮全部参赛队伍和
赛程随之确定。可以说，男篮赛场无弱
旅；而女篮方面依然是美国队一家独大，
其他球队的目标几乎只能是银牌。

不久前结束的男篮资格赛中，最终
出线的四支队伍分别是希腊、西班牙、巴
西和波多黎各队，连这些传统强队都只
能通过资格赛艰难获得一张奥运门票，
可见今年巴黎奥运会男篮比赛将激烈到
什么程度。

毫无疑问，美国男队依然是夺冠热
门，但他们并非不可战胜。美国队早在今
年 4 月就公布了奥运名单，詹姆斯、杜兰
特、库里等明星赫然在列。不过不得不承
认的是，杜兰特、詹姆斯都参加过多届奥
运会，他们都已经过了职业生涯的巅峰
期。相对年轻的哈里伯顿、布克、塔图姆
等人虽然也非常出色，但还没有达到前辈
们的高度。美国队实力肯定是前三，但能
否夺冠并没有十足把握。

另一支值得关注的球队是德国队。
去年在男篮世界杯上以全胜战绩夺冠的
他们，在核心人物施罗德的率领下，展现
出前所未有的斗志，可以说是历史上最
强的一支德国队，奥运会将是他们再次
展现实力的机会。同样，世界杯亚军塞
尔维亚队也有机会问鼎。他们世界杯决
赛输给德国队的一大原因是球队核心约
基奇没有参赛，巴黎奥运会约基奇重归
战阵，有了他的塞尔维亚队，有底气击败
任何对手。

除了这三支强队，其他球队也不容小
觑。希腊队迎回了“字母哥”安特托昆博
后，在奥运资格赛里立刻展现出与世界杯
时完全不一样的实力，四战全胜。加拿大
队在去年的世界杯上击败美国队获得第
三名，队中拥有一众美职篮球星，亚历山
大还入选了世界杯最佳阵容。西班牙队
虽然往日雄风不再，但资格赛表现非常强
势，依然是世界强队之一。主场作战的法
国队一直是奥运会的常客，队伍同样群星
荟萃。非洲的南苏丹队也并非鱼腩，该队

在世界杯上曾与世界篮坛传统强队波多
黎各队战至加时赛，也曾以 20 分的优势
击败过中国男篮。

女篮方面，美国队一枝独秀的局面至
今无人能破。2022年女篮世界杯上，美国
队在决赛中以 83:61 战胜中国队，连续第
四次夺得世界杯冠军。这次巴黎奥运会，
美国队的目标是冲击八连冠。尽管像陶
乐西这样的“超龄”球员依然在阵容中，但
美国队的新老交替早已完成，威尔森、普
拉姆、斯图尔特等人是球队核心，其实力
是其他球队难以相抗衡的。

中国女篮同样是本届奥运会的夺牌
热门。由李梦、韩旭、李月汝等组成的中
国队在 2022 年世界杯上拿到亚军，时隔
28年再次获得这一殊荣。携此余威，女篮
能否追平 1992 年奥运会夺银的奥运历史
最佳战绩，值得期待。

不过中国队的对手也很强大，澳大利
亚、日本、法国、西班牙、比利时等球队都
实力不凡，胜负往往就在几分之间。

作为上届奥运会亚军，日本女篮是中
国队的老对手，两队实力在伯仲之间。近
两年，中国女篮在亚洲杯和亚运会决赛中
连续两次击败日本队，但一次是 73:71，一
次是74:72，都只有2分之差。澳大利亚队
在世界杯半决赛中被中国队以 61:59 击
败，也是 2分之差。虽然现在这支澳大利
亚队没有了当年世界第二的风采，但打法
硬朗的她们依然颇具实力。

主场作战的法国队一直都是世界强
队，这次她们占据天时地利人和，肯定会
展现出更加强大的信心。西班牙队近年
来虽然成绩并不突出，但她们始终对实力
有所保留，预计在奥运会上将派出最强大
的阵容。而比利时队此前在奥运资格赛
上仅输给美国队 2分，以 79:81告负，也将
是非常棘手的对手。

奥运会女篮比赛分为三个小组，小组
前两名与两个成绩最好的小组第三名晋
级八强。中国队与西班牙队、塞尔维亚队
和波多黎各队一同分在A组。

新华社日内瓦7月16日电

新华社石家庄7月16日电（记
者杨帆）近年来，越来越多的中国体
育器材生产厂商走上奥运舞台，有
力支撑和服务这一国际盛会。记者
采访了解到，本次巴黎奥运会三人
篮球、乒乓球比赛的场馆里，装备上
了“中国制造”的运动地板，将为奥
运增添更多科技、活力与浪漫。

来到位于河北省石家庄市的
河北英利奥体育用品有限公司（下
称英利奥公司），厂区内有研发、生
产、销售、安装、售后多个工区。作
为一家专业运动地板提供商，该公
司成立于2007年，目前已发展成为

“国家高新技术企业”。2020年初，
英利奥公司一举中标，成为东京奥
运会三人篮球项目的独家地板供
应商。

企业负责人李郁说：“2019 年
初我们成功取代国外品牌，成为国
际篮联三对三篮球全球官方独家
运动地板供应商。之后在国际篮
联的推荐下，我们进入了东京奥组
委的考察范围，经过多环节、多方
面的考察与评估，最终成功签约。”

东京奥运会赛场上铺设的地

板由英利奥公司自研的SES橡胶材
料制成，相比传统室外地板，更加
耐磨、牢固、防滑，在球员倒地时有
防止擦伤等特性。东京奥组委最
终选择了国际篮联三人篮球赛事
的标准配色——内场由深灰和浅
灰组成，缓冲区使用黑色。东京奥
运会结束后，英利奥公司又成为巴
黎奥运会三人篮球项目和乒乓球
项目的运动地板独家供应商。

针对巴黎奥运会的要求，英利
奥公司对地板进行了升级。“场地
延续了东京奥运会该项目的配色，
材料方面使用可循环橡胶材料，具
有低碳绿色、可回收循环使用、环
境友好的优势，契合巴黎奥组委

‘场馆建设减碳、环保、可回收的高
标准’的要求。”英利奥公司研发部
门负责人刘佳佳介绍。

在乒乓球项目上，巴黎奥组委
选择使用黑色加粉色配色的地
胶。“一个低调一个艳丽，这两个饱
满度不一样的颜色，组合在一起视
觉冲击力非常强。”李郁说，相信乒
乓球赛场将成为巴黎奥运会上的
亮点之一。

男篮诸强无弱旅 女篮美国独一档
——巴黎奥运会篮球项目前瞻

新华社记者单磊

走！把中国地板铺到巴黎奥运会上！

巴黎奥运会三人篮球项目的训练馆完成地板铺设。（受访对象供图）


